EL MERCURIO CUERPO C (STGO-CHILE) 10.07.2003 Pág. 1 2722897-7

Derechos humanos:

## Cheyre pide valorar los gestos de Pinochet

"Hay que recordar las cartas que ha enviado" dijo, el alto oficial, aclarando que no le corresponde hablar por lo que hacen otras personas.

El Presidente Ricardo Lagos destacó los esfuerzos del Comandante en Jefe del Ejército en pro de la reconciliación en el país.

## PATRICIO GONZÁLEZ CABRERA

Para el Comandante en Jefe del Ejército, general Juan Emilio Cheyre, el tiempo para realizar "gestos" de reconciliación nacional, necesarios para crear un clima favorable a un acuerdo global en materia de derechos humanos, ha terminado.

Así lo manifestó ayer el alto oficial tras encabezar la ceremonia de Jura a la Bandera realizada en el regimiento "Buin" y recibir el respaldo del Presidente Ricardo Lagos por las manifestaciones surgidas desde su institución respecto de los casos de detenidos desaparecidos.

Cheyre sostuvo que el propio general Augusto Pinochet ya hizo gestos suficientes. "Hay que recordar las cartas que ha enviado (Pinochet) y no me compete a mí decir quién tiene que hacer y quién no tiene que hacer. Pero recordemos las cosas que ha hecho el general Pinochet y valorémoslas. No sigamos pidiendo éste sí, éste no. Preocupémonos de cada uno. (Además) Yo no puedo opinar por otro", recalcó.

En sus cartas dirigidas a los chilenos (diciembre de 1998), al senador Andrés Zaldívar (septiembre de 1999), así como en una entrevista a "El Mercurio" de Valparaíso en julio de 1999, Pinochet manifestó sus deseos de reconciliación nacional y aseguró "que el dolor de quienes han sufrido no me fue ajeno en el pasado y menos lo es hoy".

## Mirar hacia el futuro

Tras negar la existencia de divisiones internas sobre el tema, Cheyre reiteró la necesidad de mirar hacia el futuro. Dijo que tras el llamado del Ejército y de otros actores para crear un ambiente favorable a un acuerdo, el tema quedó radicado en las autoridades del país.

"Esperemos con tranquilidad que las autoridades sean capaces de encontrar una solución que, como dijo Su Excelencia, sea de las características globales y alcance a todas las aspiraciones", aseveró.

Previo a las declaraciones de

Cheyre, el Presidente Lagos respaldó lo realizado por el Ejército y la forma como ha asumido los desafíos de la reconciliación nacional.

Luego confirmó que a su regreso de su gira a Europa y Canadá abordará la propuesta que analiza el Ejecutivo en materia de derechos humanos. "Tenemos que hacerlo para poder tener heridas que sanen y que el pasado, que no queremos que se repita, de divisiones en el país pueda tener, como en otros momentos de nuestra historia, heridas que se cicatricen y que nos permiten mirar mejor hacia delante", dijo.

El Arzobispo de Santiago, Cardenal Francisco Javier Errázuriz, también valoró el clima actual y explicó que su presencia en la ceremonia militar era un gesto concreto hacia la institución armada por las acciones que está realizando en pro de la reconciliación del país. "Hay que prestar todo nuestro apoyo a este Ejército y también a todos los pasos

que está dando", dijo

EL MERCURIO CUERPO C (STGO-CHILE)			10.07.2003
16.62x18.06	2	Pág. 1	2722908-0



**GENERALES EN RETIRO.**— El general (r) Alejandro Medina Lois abordó ayer al Presidente Lagos para agradecer sus esfuerzos en materia de derechos humanos y lo instó a escuchar la voz de los ex integrantes del Ejército.